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令和元年度 沖縄県振興審議会 

第５回総合部会 議事要旨 

 

日時：令和元年 11 月 22 日(金) 13:00～:15:41 

              場所：県庁６階第２特別会議室 

 

議事１【第４回総合部会意見への対応方針説明】 

○犯罪被害者の支援に特化した条例制定についての修正文案につい

て、現在の修正文案では、条例の必要性が読めないため、再度修正

文案を検討する必要がある。 

○交通渋滞が発生する理由は、道路が不足しているからだけではな

いのではないか。 

○日本政策金融公庫と沖縄公庫が統合したとしても、沖縄県内から

政策金融機関がなくなる可能性は低いため、日本政策金融機関とは

別に沖縄政策金融公庫が必要性を追記してはどうか。 

 

議事２【圏域別展開】 

○P704 の土地利用状況の円グラフの「その他」について、ほとんど

が軍用地だと思うので、「軍用地」という項目を入れてはどうか。 

○北部、宮古、八重山圏域の市町村においては、地元の人が水道を

使えないなど、水道等のインフラ整備が課題になっているので、

課題として追記してはどうか。 

○駐留軍用地跡地利用について、「沖縄のこころ」という文言を入れ

てはどうか。「沖縄のこころ」を具現化するのが、跡地利用である

と考える。「平和のシンボルとしての空間を将来の沖縄の発展のた

めの貴重な空間として、県としてあらゆる方法で取り組む。」など、

より踏み込んだ表現にしてはどうか。 

○西普天間住宅地区跡地の記載に併せて、普天間飛行場の跡地につ

いても、追記してはどうか。 

○南部と南部周辺離島について、現在まとめて記載されているが、

必要な箇所については、南部と南部周辺離島を分けて記載しては

どうか。 
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○竹富町など観光客の増加で、インフラが追いついていない状況で

ある。オーバーツーリズム対策についても追記してはどうか。 

 

議事３【今後の沖縄振興の基本的考え方】 

○P6、35 行目の一人当たり県民所得について、復帰以降で最も高い

金額になることは、当然の結果だと思われる。実質値にするなど、

表現を検討してはどうか。 

○生産性の低さを企業規模のみで説明しているが、産業構造の問題

もあるので、表現を修正してはどうか。 

○P9、33 行目の「本県の潜在力」について、国の「沖縄振興基本方

針」においても、日本再生の原動力になり得るということを示し

ているので、P8、12 行目以降の今後の沖縄振興の基本的考え方で

補強して説明してはどうか。 

○P8、12 行目の「３ 今後の沖縄振興の基本的考え方」は、今後も

引き続き、沖縄特例措置が必要であるという趣旨の内容か。それ

とも、今後このように沖縄振興を進めたいという趣旨の内容か。

趣旨がわかりにくいので、表現を整理する必要があるのではない

か。 

○P9、５行目の「多くの事件事故が発生している」と表現している

が、統計的に正しい表現か確認して欲しい。 

○P9、３行目の「本県の米軍基地」の項目について、他の項目は、

現状を示した上で、今後の展開・考え方が示されているが、米軍

基地関係では、今後の展開等が記載されていないので、追記して

はどうか。 

○人口減少対策に併せて、高齢者対策についても追記してはどうか。 

○P9、33 行目に記載の「本県の潜在力」について、国の「沖縄振興

基本方針」においても、日本再生の原動力になり得るということ

を示しているので、P8、12 行目以降の今後の沖縄振興の基本的考

え方で補強して説明してはどうか。 

○今後の沖縄振興の方向性について、今後 AI の活用やロボット技術

の発展等についての記載が全くないが、入れる必要はないか。全

産業にまたがって AI 等活用が進められると考えている。 
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○「県土の均衡ある発展」の表現について、県としてこの表現でよ

いか検討してほしい。 

○P12、25 行目の本県の一人当たり県民所得の低さの要因について、

現在の表現だと、沖縄県民の労働生産性が低いという印象を与え

る。実態は、サービス業の生産性は全国的に低く、沖縄はサービ

ス業への依存度が高いので、結果として労働生産性が低いという

状況になっているため、表現を修正してはどうか。 

○P14、27 行目の「基地問題の解決と駐留軍用地跡地利用」につい

て、米軍基地があることによって、事件・事故が発生するだけで

はなく、経済社会の発展を阻害する要因となっていることを追記

してはどうか。 

○P14、39 行目の「今後返還される駐留軍用地の跡地は大きな発展

可能性を有しており」と表現しているが、「発展の種地となる」、

「発展するための空間である」等の表現に修正してはどうか。 

○P15、４行目の「産業機能の導入」の表現について、「持続可能な

空間の創出」や「持続可能な都市づくりの実現」など、SDGs の観

点から、持続可能な発展も含めて検討するという表現を追記して

はどうか。 

○沖縄振興の枠組みについて、県自らが取り組むという内容を追記

してはどうか。 

 

議事４【総合部会調査委審議結果とりまとめ】 

○跡地利用推進法に関する自由意見について、現在の法に加え、今

後は新たな立法も検討してほしいとの趣旨のため、修正してほし

い。 

○重要性を増した課題の「高齢運転者による交通事故防止について」

は、高齢者が困っている一例である。交通事故防止だけが問題で

はないので、高齢者の就労支援等も含めて課題を修正してほしい。 


